



# Paroisse de Courthézon

Du samedi 17 août au dimanche 25 août 2024  
Presbytère, 3 rue Jean Bruguière, 84350 Courthézon  
e-mail : [laparoisse84350@gmail.com](mailto:laparoisse84350@gmail.com)

Site : <https://www.courthezon.paroisse84.fr>

Père Régis Doumas : 06 37 82 68 72 e-mail : [doumas.francois@gmail.com](mailto:doumas.francois@gmail.com)

N° 339

## Agenda

<b>Samedi 17 août :</b>	11h, baptême de Lyse. 18h30, messe anticipée du 20 <sup>ème</sup> dimanche B
<b>Dimanche 18 août :</b>	10h30, messe du 20 <sup>ème</sup> dimanche A.
<b>Samedi 24 août :</b>	11h, baptême de Maël PAS DE MESSE ANTICIPEE.
<b>Dimanche 25 août :</b>	10h30, messe du 21 <sup>ème</sup> dimanche B.

**Le Père Cristiano met à la disposition au fond de l'église  
le calendrier du mois de septembre,  
qui commence par la messe  
qu'il célèbre à Courthézon le samedi 31 août à 18h30.**

### *Homélie du dimanche 18 août 2024.*

Tout au long des développements de ce qu'on appelle « le discours du Pain de vie », Jésus en rajoute. Il est, littéralement, dans la surenchère. Il commence par dire qu'il est le pain descendu du ciel, c'est-à-dire le vrai pain et que c'est très différent de la manne du désert, nourriture matérielle et qui n'était comestible qu'une journée. Ce pain-là, qu'il est, est, en fait, semblable au pain dont il est dit : « L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. » Car, il est la Parole faite chair.

Mais, malgré les premières protestations de la foule, il dit que par ce pain, qu'il est, on a la vie éternelle. Il précise, très clairement, que celui qui croit en lui ne mourra pas. La foi en Jésus donne une force plus forte que la mort ! Sans doute Jésus ne nie pas le fait du trépas, mais il nie la puissance destructrice de la mort. Pour ainsi dire, elle n'a pas d'effet sur celui qui entre dans l'éternité.

Franchement on comprend les résistances de la foule à entrer dans une telle affirmation. Cependant, Jésus va plus loin encore. Il n'est pas au terme de la surenchère. Et il parle de sa chair et de son sang, que l'on mange et que l'on boit. Et, à nouveau, il parle de vie éternelle. Alors la foule proteste : « Comment peut-il nous donner sa chair à manger ? » Et Jésus répète : « Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ».

Frères et sœurs, nous, nous accueillons les paroles du Seigneur. Pour nous elles sont la vérité. Mais, bien sûr, nous ne les prenons pas au pied de la lettre. Le chrétien n'est pas cannibale du Christ ! Et d'ailleurs de ce qui apparaît ou qui est perçu par les sens, en particulier par celui, très particulier, celui du goût dans la bouche, rien ne